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Prodecon en Qro pone a disposición el programa “Declara en tu casa 2021″ 

 

QUERÉTARO, Qro., 24 de febrero de 2021.- La Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Querétaro invitó a la población a conocer el programa 

“Declara en tu casa 2021”, con el que se puede hacer la declaración anual ante el 

SAT de manera electrónica y guardar las medidas sanitarias.  

Erizol Adame Moguel, delegada local, recordó que en abril se tiene que presentar 

la declaración, por lo que está herramienta -que se puede ser consultada en el portal 

oficial de prodecon- se lanza desde cinco semanas antes para que durante marzo 

el contribuyente conozca sus movimientos, antes de presentarla.  

“Recuerda a los contribuyentes que si son personas físicas durante el mes de abril 

pueden presentar su declaración anual, la idea es que no se esperen a llegar a esta 

fecha y en caso de tener saldo a favor pueda ser devuelto a tiempo”, explicó.  

Con “Declara en tu casa 2021” se pretende que, mediante talleres, videos e 

infografías que llevan de la mano al contribuyente para que revise su información y 

llevado el mes de abril presente su declaración.  

Finalmente, se precisó que el año pasado la Prodecon en Querétaro atendió a 6 mil 

28 contribuyentes, la mayor parte para apoyarlos a presentar su declaración anual. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://queretaro.quadratin.com.mx/prodecon-en-qro-pone-a-disposicion-el-programa-declara-en-tu-casa-2021/
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Firman convenio Coparmex y Prodecon 

a Paz, Baja California Sur (OEM - Informex).- El Centro Patronal de Baja California 

Sur adherido a la Coparmex y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon), firmaron un convenio de concertación que tiene por objeto el 

intercambio de información y actividades conjuntas entre esa dependencia y el 

sindicato patronal, y que incluyen servicios de asesoría especializada en materia 

fiscal del orden federal relacionados con las contribuciones federales que 

administren, fiscalice o recauden las autoridades fiscales federales, entre otras, el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT), el Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS), el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 

(INFONAVIT) y las autoridades fiscales coordinadas como el gobierno del estado 

de Baja California Sur. 

El convenio fue signado por el líder estatal de la COPARMEX Gustavo Díaz y por el 

delegado de la PRODECON Hans Vázquez, y esta dependencia fungirá como un 

abogado gratuito de los contribuyentes que a través de la Coparmex busquen los 

servicios de asesoría para el caso de créditos fiscales que no exceda de 30 veces 

la Unidad de Medida Actualizada (UMA) elevada al año, sin incluir accesorios como 

multas, recargos y actualizaciones. 

La Prodecon se compromete a ser interlocutor permanente entre la Coparmex y las 

autoridades fiscales federales para actos de estas, cuando considere puedan 

afectar de manera generalizada a sus afiliados como pagadores de impuestos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/firman-convenio-coparmex-y-prodecon-6405414.html
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Desarrollo Económico capitalino invita a seminario en materia fiscal 

Se transmitirá vía zoom este jueves en vinculación con la Procuraduría de la 

Defensa del Contribuyente. 

El Gobierno Capitalino a través de la Dirección de Desarrollo Económico y en 

coordinación con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente capítulo San Luis 

Potosí presentan el seminario web titulado “Pregúntale a PRODECON”.  

Este evento consistirá en una sesión de preguntas y respuestas en materia fiscal, a 

través de la plataforma de zoom, el jueves 25 de febrero a las 10 de la mañana; 

para registrarse hay que ingresar a la liga: 

https://us02web.zoom.us/meeting/register/tZUof-igpzgqEtdlZyU1odLQ-

KlAo0H51jZy 

Al respecto María Esther Velázquez Esparza, titular de la dependencia municipal 

citada, comentó que luego de la inscripción, se recibirá un correo electrónico de 

confirmación con información para unirse al seminario web. 

Mencionó que esta sesión se generó con la idea de apoyar a todas las 

emprendedoras y empresarios potosinos que requieran información específica en 

materia fiscal, con el objetivo de asesorarlos en sus trámites para dar formalidad y 

certeza a sus empresas. 

“Este es un evento más en asuntos financieros y de negocios. Durante la 

administración hemos realizado conferencias, ciclos temáticos y seminarios, en los 

que se han tratado temas como las ventajas que la ley ofrece para deducir 

impuestos de las empresas; cuál es el destino de los impuestos; como dar de alta 

un negocio ante la Secretaría de Hacienda, entre otros”. 

Para concluir, María Esther Velázquez, agregó que la indicación de la Presidencia 

Municipal es clara: mantener estas capacitaciones, asesorías y apoyos, más ante 

la contingencia sanitaria como parte del impulso de diversos sectores productivos y 

económicos de San Luis Potosí. 

 

 

 

 

 

 

https://elexpres.com/2015/nota.php?story_id=248993
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Ver video 

Nota informativa transmitida en Coparmex BCS. Tema: Firma de convenio 

COPARMEX B.C.S. PRODECON B.C.S. (24/02/2021) 

 

 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Quintana Roo, David Anguiano Mac 

Lenna, en la Segunda Emisión de SQCS Noticias conducido por Janyna 

Rivera, trasmitido por Facebook Live Tema: Boletín PRODECON inicia el programa 

“Declara en tu casa”. (24/02/2021) 

Escucha  

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/videos/2021/coparmex_prodecon.mp4
https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/02-2021/sqcs_24022021.mp3
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Genomma Lab pagará deuda de 750 millones de pesos al SAT 

La empresa farmacéutica Genomma Lab Internacional dio a conocer que pagará 

una deuda de 750 millones de pesos al Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

La cantidad mencionada se acumuló desde el 2013. 

"Mediante la realización de este pago, Genomma Lab corrobora su compromiso con 

México, sin necesidad de buscar un proceso litigioso, en este momento que se 

requiere del apoyo de todos para afrontar la pandemia. Con este pago se terminan 

las diferencias de criterio y las auditorías abiertas con el SAT desde los ejercicios 

fiscales del 2013 a la fecha", detalla el boletín de la farmaceútica. 

En este sentido, Genomma Lab comentó que así se resuelven las diferencias de 

criterio con la Administración General de Grandes Contribuyentes del SAT, 

asimismo refrenda el compromiso con México y sobre todo con el momento por el 

que atraviesa el país. 

 

Genomma Lab llega a un acuerdo con el SAT y paga 750 mdp de impuestos 

La farmacéutica Genomma Lab se sumó a la lista de empresas que acordaron el 

pago de impuestos con el fisco y, de forma voluntaria, finiquitó 750 millones de 

pesos que corresponden al pago de impuestos de los ejercicios fiscales de 2013 a 

la fecha. 

Genomma Lab acuerda con el SAT pago voluntario de 750 mdp  Forbes 

'Tenemos un trato': Genomma Lab, de Rodrigo Herrera, acuerda pagar al SAT 750 

mdp atrasados  El Financiero 

Genomma Lab acuerda con SAT pago voluntario de impuestos por 750 mdp  

Proceso 

Genomma Lab se suma a una lista de empresas que han ajustado cuentas con el 

SAT por concepto de impuestos atrasados López Dóriga  

Genomma Lab acuerda con el SAT cubrir los impuestos que le debe desde 2013: 

750 millones de pesos  Sin embargo 

Genomma Lab acuerda el pago voluntario de impuestos por 750 mdp al SAT  El 

Universal 

Genomma Lab pagará 750 mdp en impuestos atrasados al SAT Milenio 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Genomm-Lab-pagara-deuda-de-750-millones-de-pesos-al-SAT-20210224-0096.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Combate-contra-evasion-fiscal-ayudo-a-hacer-frente-al-Covid-19-20210223-0114.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Combate-contra-evasion-fiscal-ayudo-a-hacer-frente-al-Covid-19-20210223-0114.html
https://expansion.mx/empresas/2021/02/24/genomma-lab-llega-a-un-acuerdo-con-el-sat-y-paga-750-mdp-de-impuestos
https://www.forbes.com.mx/negocios-genomma-lab-impuestos-sat/
https://www.forbes.com.mx/negocios-genomma-lab-impuestos-sat/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/tenemos-un-trato-genomma-lab-de-rodrigo-herrera-acuerda-pagar-al-sat-750-mdp-atrasados
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/tenemos-un-trato-genomma-lab-de-rodrigo-herrera-acuerda-pagar-al-sat-750-mdp-atrasados
https://www.proceso.com.mx/economia/2021/2/24/genomma-lab-acuerda-con-sat-pago-voluntario-de-impuestos-por-750-mdp-258992.html
https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/genomma-lab-paga-al-sat-750-mdp-en-impuestos-atrasados-desde-2013/
https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/genomma-lab-paga-al-sat-750-mdp-en-impuestos-atrasados-desde-2013/
https://www.sinembargo.mx/24-02-2021/3943065
https://www.sinembargo.mx/24-02-2021/3943065
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/genomma-lab-acuerda-el-pago-voluntario-de-impuestos-por-750-mdp-al-sat
https://www.milenio.com/negocios/genomma-lab-pagara-sat-750-mdp-impuestos-atrasados
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Reduce fisco 22% emisión de e.firma 

Por el cierre de oficinas y la menor disponibilidad de citas, el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) emitió y renovó 22 por ciento menos firmas 

electrónicas, conocidas como e.firmas. 

Este certificado es crucial en las operaciones fiscales, tanto de personas físicas 

como morales, y no tenerlo puede imposibilitar presentar la declaración, obtener 

devoluciones y hasta detener las operaciones de una empresa. 

Según cifras de la institución fiscal, entre firmas generadas y renovadas se tuvieron 

2 millones 644 mil certificados, luego de que en 2019 se alcanzara el mayor registro 

con 3.4 millones. 

El nivel del año pasado es similar al que se observó durante 2016. 

 

 

Vigilarán que no se usen factureras en elecciones 

SHCP; UIF, CNBV y ABM trabajarán de manera coordinada 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF),la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y la 

Asociación de Bancos de México (ABM) estarán vigilantes que las empresas 

factureras o fachada sean utilizadas en las campañas políticas hacia las elecciones 

del próximo 06 de Junio. 

El titular de la SHCP, Arturo Herrera Gutiérrez, en conferencia de prensa conjunta, 

informó que se tendrá una guía para que el sistema financiero reporte las 

actividades inusuales en el manejo de los dineros. 

En el documento se tiene la “tipificación de los posibles procesos o vehículos que 

son utilizados para transferir recursos, puede ser la utilización de factureras, 

empresas de reciente creación, movimientos inusuales de efectivo, en la que se 

puede tener una cuenta con retiros promedio de 10 a 15 mil pesos por mes y de 

repente tiene retiros de 500 mil, un millón de pesos, esto sería como un movimiento 

inusual, transferencias internacionales, entre estados en las que no parece una 

concordancia”, explicó Herrera Gutiérrez. 

      

 

https://www.reforma.com/reduce-fisco-22-emision-de-e-firma/ar2132149?sc=1664
https://impuestum.com/noticias/2249/Vigilar%C3%A1n+que+no+se+usen+factureras+en+elecciones+
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Pondrán lupa a los gastos de candidatos; UIF indaga 10 casos de financiamiento 

ilícito 

Las autoridades financieras reforzaron la prevención del uso de recursos de 

procedencia ilícita durante este proceso electoral. 

Por medio de una guía, el sistema bancario pondrá especial atención en actividades 

inusuales de candidatos, precandidatos, militantes de partidos políticos, dirigentes 

partidistas, servidores públicos e incluso líderes sindicales. 

Arturo Herrera, secretario de Hacienda, explicó que la banca y las instituciones 

financieras podrán reportar en 24 horas movimientos bancarios sospechosos de 

estas personas, incluyendo sus familiares o colaboradores. También, lo que tenga 

que ver con emisión de facturas, transferencias internacionales o movimientos con 

operaciones de algún estado sin concordancia para el que compiten en la elección. 

La actividad inusual será reportada a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, 

que a su vez enviará el reporte a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). 

 

¿Cuáles son las OPCIONES que tengo para renovar o actualizar mi contraseña del 

SAT? 

Una de las cuestiones que debemos tener a la mano son todas y cada una de 

nuestras contraseñas, en especial a lo largo de estos meses cuando muchas 

personas se dedican a realizar su declaración anual, por lo que realizar el trámite 

de renovación de tu contraseña para el ejercicio 2021 es algo que deberás de tomar 

en cuenta con tiempo. 

Lo primero que debes determinar es si de verdad puedes ingresar a tu cuenta 

del SAT, en caso de no contar con tu contraseña vigente o haberla olvidado existen 

tres opciones en las que podrás recuperar de una manera sencilla, aquí te decimos 

como realizar este trámite, paso a paso: 

A través del portal del SAT 

 Lo primero que debes de hacer es acceder al portal del 

SAT: https://www.sat.gob.mx/home 

 Cabe resaltar que las personas morales forzosamente deben contar con 

e.firma para poder realizar el trámite; mientras que a las personas físicas, el 

sistema les ofrece la opción para no tener e.firma. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pondran-lupa-a-los-gastos-de-candidatos-uif-indaga-10-casos-de-financiamiento-ilicito
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pondran-lupa-a-los-gastos-de-candidatos-uif-indaga-10-casos-de-financiamiento-ilicito
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/2/25/cuales-son-las-opciones-que-tengo-para-renovar-actualizar-mi-contrasena-del-sat-262275.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/2/25/cuales-son-las-opciones-que-tengo-para-renovar-actualizar-mi-contrasena-del-sat-262275.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/2/25/cuales-son-las-opciones-que-tengo-para-renovar-actualizar-mi-contrasena-del-sat-262275.html
https://www.sat.gob.mx/home
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IMCP solicita al SAT no extender plazo a devoluciones 

También precisar cuestiones en los esquemas reportables 

La contaduría pública le solicita al Servicio de Administración Tributaria (SAT) que 

en su plan maestro de fiscalización a grandes contribuyentes no interrumpa las 

devoluciones por pago indebido y precisiones en el esquema reportable general. 

 

La presidenta del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), Diamantina 

Perales Flores, precisó que la autoridad tiene el derecho de obtener los mejores 

resultados en sus procesos de fiscalización, en un marco de certidumbre y 

seguridad jurídica. 

“Como Instituto Mexicano de Contadores Públicos, solicitamos respetuosamente al 

SAT, que al ejercer sus  recursos  de  fiscalización,  consideren  no  extender 

tanto  elplazo de revisión  o  fiscalización de saldos a favor, aunado a que se 

exitenda la posibilidad de la devolución inmediata a otras actividades, todo   esto 

con   la   finalidad   de   incentivar 

la   reactivacion   económica   de   ciertos   sectores productivos, que tanta falta le 

hace a nuestro país”, enfatizó Perales Flores. 

 

Giran orden de aprehensión contra Raúl Beyruti, El rey del outsourcing 

La Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo una orden de aprehensión en 

contra del empresario Raúl Beyruti, El rey del outsourcing, y lo acusa de cometer 

delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y 

defraudación fiscal. 

El mandamiento judicial fue librado por un juez de control con sede en el estado de 

México, por lo que Beyruti y al menos seis de sus colaboradores que enfrentan los 

mismos cargos serían encarcelados en el Centro Federal de Readaptación Social 

(Cefereso) número uno, que se localiza en Almoloya de Juárez. 

Beyruti es presidente de GIN Group, considerada la mayor empresa de 

subcontratación en el país, y accionista en otras 90 compañías que son investigadas 

por participar en operaciones de facturación falsa. De acuerdo con funcionarios 

ministeriales, las acusaciones se sustentaron en los señalamientos que realizó la 

Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), tras detectar esquemas mediante los cuales 

se realizaron operaciones con recursos de procedencia ilícita que podrían superar 

30 mil millones de pesos. 

https://impuestum.com/noticias/2248/IMCP+solicita+al+SAT+no+extender+plazo+a+devoluciones+
https://www.jornada.com.mx/2021/02/25/politica/003n1pol
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'Rey del outsourcing': de galardonado a perseguido 

Raúl Beyruti Sánchez, presidente de GINGroup, hoy perseguido por la justicia, fue 

reconocido por la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, como uno de los 

mayores impulsores del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. 

El 5 de noviembre de 2019, Alcalde participó en la entrega de reconocimientos a las 

empresas que habían incorporado 50 o más becarios para capacitarlos dentro de 

este programa insignia del Gobierno Federal, con miras a su inserción en el 

mercado laboral. 

"Ni los jóvenes ni el Gobierno hubieran podido lograr este cambio por sí solos, estas 

historias de éxito son gracias a la colaboración de un aliado estratégico en esta 

causa: el sector privado", dijo Alcalde en aquella ocasión. 

El programa llevaba apenas 10 meses de haber arrancado, registraba hasta ese 

momento un millón de becarios en 157 mil centros de trabajo y el 73.8 por ciento de 

ellos estaban en la iniciativa privada. Alrededor de 15 mil jóvenes ya habían sido 

contratados en los lugares donde habían sido capacitados. 

 

El magnate subcontrata para Walmart, Femsa y HSBC 

Desde hace más de un año se iniciaron las investigaciones en contra del empresario 

poblano Raúl Beyruti y sus empresas como GIN Group, que subcontrata a casi 200 

mil personas para terceros como Walmart, Femsa, Comex, HSBC y Santander. 

Informes de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) revelaron que participa en 

ocho denuncias contra él y sus empresas por movimientos irregulares en el sistema 

financiero. 

Por separado, fuentes cercanas de la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) 

precisaron que desde hace un año se han impulsado diversas acciones en contra 

de GIN Group. 

Las indagatorias involucran presuntas operaciones de lavado de dinero y 

defraudación fiscal. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/rey-del-outsourcing-de-galardonado-a-perseguido/ar2132178?referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.jornada.com.mx/2021/02/25/politica/003n2pol
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Ordenan captura de Zar del Outsourcing 

El fundador y presidente de GINgroup, Raúl Beyruti Sánchez, es considerado 

prófugo de la justicia; se le acusa de delincuencia organizada y lavado de dinero. 

Un juez de control del penal federal de Almoloya de Juárez, Estado de México, 

ordenó la aprehensión del empresario conocido como El Rey del Outsourcing, ya 

que en el tema de subcontratación laboral, su compañía tiene en cartera a más de 

200 mil personas que trabajan para cuatro mil 500 clientes, bajo el esquema de 

subcontratación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/25/ordenan-captura-de-zar-del-outsourcing-262301.html
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Secretaría de Salud reporta 8,642 nuevos casos de Covid-19 y 1,006 fallecimientos 

más 

La Secretaría de Salud federal reportó este miércoles 24 de febrero 8,642 nuevos 

casos de Covid-19 en México, dando un acumulado de 2 millones 060,908 

contagios confirmados. En tanto, la cifra de fallecimientos ascendió a 182,815, tras 

reportarse 1,006 nuevas defunciones respecto a las notificadas en la víspera. 

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, Ricardo Cortés, director de 

Promoción de la Salud, dijo que la autoridad sanitaria estima que la epidemia a nivel 

nacional está conformada por 49,689 casos activos que comenzaron con signos y 

síntomas en los últimos 15 días. 

 

Salud advierte a escuelas que las condiciones no son idóneas para regresar a las 

aulas 

Ricardo Cortés, director de Promoción de la Salud, dijo que las autoridades 

sanitarias no pueden impedir que se realicen clases presenciales en las escuelas 

privadas, pero advirtió sobre el riesgo para maestros, alumnos y sus familias ante 

la pandemia de Covid. 

En conferencia de prensa en Palacio Nacional para dar a conocer el reporte técnico 

diario avance de la pandemia del nuevo coronavirus en México, el funcionario 

dijo que las autoridades de salud no pueden impedir las clases presenciales, y en 

todo caso sólo atender los eventuales brotes de Covid-19 que se presenten. 

 

Aplicarán 10 MIL pruebas PCR al día: ¿Cómo, cuándo y dónde hacer la PCR? 

España ofrece cada vez más opciones donde hacer pruebas PCR a fin de controlar 

los contagios por covid en diferentes ciudades. Sin embargo, mucho se ha 

cuestionado el por qué Cataluña no hace test de antígenos como en Madrid. 

A principios de mes comenzó un plan para que las farmacias de Madrid hicieran 

estas pruebas, por lo que solicitaron permiso al Ministerio de Sanidad. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Secretaria-de-Salud-reporta-8642-nuevos-casos-de-Covid-19-y-1006-fallecimientos-mas-20210224-0099.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Secretaria-de-Salud-reporta-8642-nuevos-casos-de-Covid-19-y-1006-fallecimientos-mas-20210224-0099.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Salud-advierte-a-escuelas-que-las-condiciones-no-son-idoneas-para-regresar-a-las-aulas-20210224-0128.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Salud-advierte-a-escuelas-que-las-condiciones-no-son-idoneas-para-regresar-a-las-aulas-20210224-0128.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Secretaria-de-Salud-reporta-8642-nuevos-casos-de-Covid-19-y-1006-fallecimientos-mas-20210224-0099.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/2/25/aplicaran-10-mil-pruebas-pcr-al-dia-como-cuando-donde-hacer-la-pcr-262249.html
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Covax se abre; ofrece vacunas a México en marzo 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, recibe oxigenación suplementaria 

tras presentar una disminución en sus niveles de oxigenación por COVID-19, 

informó Ricardo Cortés Alcalá, director de la Promoción de la Salud. 

“El doctor López-Gatell presentó el día de ayer (martes) una disminución leve en 

sus niveles de oxigenación y por recomendación de su médico está recibiendo una 

oxigenación suplementaria”, informó Ricardo Cortés Alcalá, director general de 

Promoción de la Salud.  

 

En Xochimilco, Sheinbaum supervisa vacunación 

Antes del mediodía, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, asistió a la Escuela 

Nacional Preparatoria Número 1 “Gabino Barreda” para supervisar la campaña 

nacional de vacunación contra Covid-19 en Xochimilco. 

En compañía de la secretaria de Salud de la Ciudad de México, Oliva López, realizó 

un recorrido por el plantel escolar, una de las dos sedes instaladas, además del 

Deportivo de Xochimilco. 

 

 

Sistema de reporte de casos diarios de Covid-19 llegó con deficiencias a la 

pandemia: ASF 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que la Vigilancia 

Epidemiológica en México llegó con deficiencias en su operación y con falta de 

actualización en cuanto a criterios para los registros de morbilidad y mortalidad de 

enfermedades que monitorea. 

En la auditoría de desempeño de la Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de 

Salud (SS), a cargo de la Dirección General de Epidemiología y el Centro Nacional 

de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), la ASF 

concluyó que si bien cumplió en lo general con su objetivo, tenía mejoras 

importantes que hacer en cuando a su diseño y operación. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/hugo-lopez-gatell-recibe-oxigenacion-suplementaria-contagio-covid-19-424779
https://www.razon.com.mx/temas/hugo-lopez-gatell
https://www.razon.com.mx/temas/covid-19
https://www.contrareplica.mx/nota-En-Xochimilco-Sheinbaum-supervisa-vacunacion202125232
https://www.forbes.com.mx/sistema-que-reporta-casos-diarios-de-covid-19-llego-con-deficiencias-a-la-pandemia-asf/
https://www.forbes.com.mx/sistema-que-reporta-casos-diarios-de-covid-19-llego-con-deficiencias-a-la-pandemia-asf/
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Astudillo y García Cabeza de Vaca despilfarran en ceremonias, viajes y publicidad 

oficial 

En 2019 el gobierno de Guerrero, que encabeza el priista Héctor Astudillo, no 

escatimó en recursos para ceremonias, congresos y exposiciones al gastar 53.8 

millones de pesos cuando el congreso local sólo le había autorizado 57 mil pesos. 

Tampoco lo hizo en viajes y viáticos: de 40 millones que tenía presupuestados, 

terminó devengando casi 373 millones. 

En el norte, el gobernador panista de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de 

Vaca, desembolsó 689 millones de pesos en publicidad oficial cuando sólo tenía 

aprobado un presupuesto de 4.8 millones (un incremento de más de 14 mil por 

ciento). Y en Jalisco, la administración del emecista Enrique Alfaro casi duplicó su 

gasto en salarios y prestaciones a sus empleados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/gobernadores-hector-astudillo-y-francisco-garcia-cabeza-de-vaca-despilfarran-en-ceremonias-viajes-y-publicidad-oficial-6406278.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/gobernadores-hector-astudillo-y-francisco-garcia-cabeza-de-vaca-despilfarran-en-ceremonias-viajes-y-publicidad-oficial-6406278.html
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Las pensiones, la UMA y la Corte 

Al tratarse de una Tesis en Contradicción, una con base en los salarios mínimos 

generales y otra considerando la Unidad de Medida y Actualización (UMA), esta 

última la que prevaleció, se convierte en una jurisprudencia obligatoria para todos 

los tribunales, juzgados federales o locales, del orden común, de los Estados de la 

República y de la Ciudad de México. 

Es conveniente resaltar que no puede tener efecto retroactivo en perjuicio de 

cualquier persona como lo establece el artículo 217 de la Ley de amparo. Ello quiere 

decir a las personas que vienen percibiendo sus pensiones y que rebasan 10 UMAS 

se les debe respetar el monto de su pensión. 

 

 

Tribulaciones de jubilados 

Nada prometedor se ve el futuro inmediato de los jubilados y pensionados del 

Issspeg, que se han manifestado en días recientes para exigir que el organismo 

estatal les pague la pensión de enero y la última parte del aguinaldo del año pasado. 

El problema que limita las finanzas del Issspeg hasta el extremo de imposibilitarlo 

para cumplir la función sustantiva para la que fue creado, que es pagar, mes a mes, 

la pensión a los trabajadores jubilados, deriva de que ayuntamientos y organismos 

públicos del ámbito local –es decir estatal y municipal– no le depositan las cuotas 

que descuentan a sus trabajadores para seguridad social. Si el organismo no tiene 

dinero, no puede pagar, así de simple. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://lasillarota.com/opinion/columnas/las-pensiones-la-uma-y-la-corte/489488
https://www.lajornadaguerrero.com.mx/index.php/editorial/item/14677-tribulaciones-de-jubilados
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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El recuento de los daños: PIB de México se desplomó 8.5% en 2020 

La contracción de la economía mexicana en 2020 fue igual a lo estimado, de 

acuerdo con las cifras revisadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi) publicadas este jueves. 

El año pasado, el PIB del país cayó 8.5 por ciento, mismo dato que el previsto por 

el Inegi en enero. 

El desplome de la economía es el peor en casi 90 años. En 1932 cayó más de 14 

por ciento, de acuerdo con el documento ‘Series estadísticas de la economía 

mexicana en el siglo XX’ de la Facultad de Economía de la UNAM. 

 

 

Recuperación económica de México perdió empuje durante diciembre 

La recuperación de la economía mexicana perdió fuerza en diciembre, de acuerdo 

con datos divulgados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que da seguimiento mensual 

a la economía, registró un crecimiento de apenas 0.1% mensual, con cifras 

desestacionalizadas, en diciembre pasado. 

 

 

México afronta un reto económico, ¿es momento de preocuparse? 

 La economía de México sufrió una abrupta caída del (-)8.5 por ciento, la peor desde 

el año 1932. La pregunta clave es: ¿tenemos que preocuparnos? 

Durante la Gran Depresión el Producto Interno Bruto (PIB) de México sufrió un 

desplome del (-)14 por ciento, provocando una bancarrota total en el país.  

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/el-recuento-de-los-danos-pib-de-mexico-se-desplomo-8-5-en-2020
https://www.inegi.org.mx/app/saladeprensa/noticia.html?id=6391
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/pib-de-mexico-cae-8-5-y-liga-dos-anos-de-contraccion-economica-no-ocurria-desde-2002
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recuperacion-economica-de-Mexico-perdio-empuje-durante-diciembre-20210225-0045.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexico-afronta-un-reto-economico-es-momento-de-preocuparse/130518?categoria=%22dinero%22
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Peso pierde 2.39% frente al dólar en lo que va del 2021 

La moneda mexicana se ha depreciado frente al dólar estadounidense 2.39% en lo 

que va del 2021, y se ubica entre las divisas que más han perdido terreno, lo que 

refleja la debilidad del panorama económico en México y un fortalecimiento del 

billete verde. 

El peso es la cuarta divisa de América Latina con una mayor depreciación frente al 

dólar, y la sexta entre las principales monedas globales. Las tres primeras también 

son latinoamericanas. 

 

Avalan diputados minuta para establecer que el minisalario no se fije abajo de la 

inflación 

La minuta aprobada por el Senado para establecer que el salario mínimo no se 

podrá fijar por debajo de la inflación, fue avalada ayer por la Comisión del Trabajo y 

Previsión Social de la Cámara de Diputados, sin cambios, por lo que sólo basta su 

ratificación por el pleno de este órgano para ser enviada el Ejecutivo federal y su 

posterior entrada en vigor. 

Aunque en el Senado fue avalada por todas las bancadas de manera unánime, en 

su debate en comisiones en San Lázaro no contó con el voto favorable de Lizbeth 

Mata Lozano, María Liduvina Sandoval Mendoza y Silvia Guadalupe Garza Galván, 

las tres del Partido Acción Nacional, quienes votaron abstención al indicar que no 

cuenta con lenguaje incluyente la definición de salario mínimo. 

La iniciativa modifica el artículo 90 de la Ley Federal del Trabajo para establecer 

que la fijación anual de los salarios mínimos, o la revisión de los mismos, nunca 

estará por debajo de la inflación observada durante el periodo de su vigencia 

transcurrido. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Peso-pierde-2.39-frente-al-dolar-en-lo-que-va-del-2021-20210224-0126.html
https://www.jornada.com.mx/2021/02/25/politica/013n2pol
https://www.jornada.com.mx/2021/02/25/politica/013n2pol
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Carlos Aceves del Olmo critica la falta de sensibilidad de la secretaria del Trabajo 

En el aniversario 85 de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), su 

dirigente, Carlos Aceves del Olmo, criticó la falta de sensibilidad de la secretaria del 

Trabajo, Luisa María Alcalde, de quien expresó: Solamente atiende y entiende al 

FAT [Frente Auténtico del Trabajo], que pensé ya ni existía. 

En asamblea en la que se recibieron mensajes del presidente Andrés Manuel López 

Obrador; de la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y de 

representantes empresariales, el dirigente cetemista insistió en la falta de feeling de 

la funcionaria para entender a las centrales sindicales. Señaló que, pese a cumplir 

con los estatutos y con lo dispuesto en la nueva ley laboral, para la central obrera 

con mayor representación en el país sólo hay regaños y la advertencia de que ahí 

viene la legitimación. 

 

 

 

Reforma eléctrica afectará inversión y crecimiento en el largo plazo: Moody’s 

La reciente aprobación de la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica por parte de 

la Cámara de Diputados afectará la inversión futura, y por consiguiente el 

crecimiento en el largo plazo, así lo aseveró Moody’s. 

En el marco de la presentación por las perspectivas económicas de México, donde 

la agencia estimó que este año el Producto Interno Bruto (PIB) de México tendría 

un crecimiento de 5.5 por ciento, Ariane Ortiz-Bollin, analista soberano de México 

para la calificadora, sentenció que esta reforma merma las perspectivas de 

inversión. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/25/politica/013n1pol
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/reforma-electrica-afectara-inversion-y-crecimiento-en-el-largo-plazo-moody-s
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Robo de gas LP aumenta 128%; pérdidas suman 30 mil mdp 

Las tomas clandestinas para el robo de gas LP siguen aumentando de manera 

acelerada, pues tan sólo en 2020 dejó pérdidas por más de 30 mil 168 millones de 

pesos, 128% más que el año pasado, lo cual demuestra que la delincuencia 

organizada ya se adueñó de una parte importante del mercado. 

Contrario a lo que se ha logrado con la reducción de las perforaciones ilegales para 

el robo de gasolinas y diesel, en el caso del gas LP siguen aumentando, pues éstas 

pasaron de 13 mil 136 a 23 mil 323, es decir, 77.6% más, lo cual pone en riesgo no 

sólo la infraestructura de Petróleos Mexicanos (Pemex), sino también la seguridad 

de las comunidades cercanas. 

 

 

Precios de los energéticos impulsan a la inflación a 3.84% en la 1Q de febrero 

El incremento en los precios de los energéticos impulsó a la inflación en la primera 

mitad de febrero, la cual se ubicó en 3.84% anual desde 3.74% de la quincena 

pasada, de acuerdo con la información divulgada por el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

Con ello, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró su nivel más 

alto desde la segunda quincena de octubre del año pasado, cuando se ubicó en 

4.09 por ciento. Si bien la inflación se aceleró, continuó dentro del rango objetivo de 

Banco de México (Banxico) de 3% +/- 1 punto porcentual. 

 

Ventas viven la peor caída en pandemia 

Las ventas al menudeo, que miden el pulso de los consumidores en el 

país, registraron una caída anual promedio de 9.54 por ciento en 2020 a causa de 

la pandemia. 

Es la mayor contracción desde 2009 que hay datos disponibles en el 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Incluso superó la baja 

observada en la crisis de 2009, de 3.35 por ciento. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/robo-de-gas-lp-aumenta-128-perdidas-suman-30-mil-mdp/1434685
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-acelero-3.84-en-la-primera-mitad-de-febrero-20210224-0029.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/2/25/ventas-viven-la-peor-caida-en-pandemia-262296.html
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Dar certidumbre a la inversión, reto de México para crecer: HR Ratings 

México tiene el reto de dar certidumbre al sector privado para invertir en el país, a 

fin de impulsar el crecimiento de la economía tras el desplome de 8.5 por ciento 

estimado para 2020, a causa del impacto de la pandemia de Covid-19, consideró la 

calificadora HR Ratings. 

El director general de Análisis Económico de HR Ratings, Félix Boni Brandani, dijo 

que si bien el desempeño de la economía de Estados Unidos puede jalar hacia 

arriba a México; a nivel interno los retos para impulsar el crecimiento son lograr 

rápidos progresos en el programa de vacunación contra el Covid-19 y dar 

certidumbre a los inversionistas. 

 

Persiste caída en empleo durante enero 

La crisis por el coronavirus dentro del mercado laboral se extendió hasta el primer 

mes de 2021, ya que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó 

que al menos 2.9 millones de mexicanos dejaron de trabajar durante este periodo. 

Al presentar la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), el organismo 

señaló que la población ocupada en enero de 2021 fue de sólo 52 millones de 

personas, conformada por 32.2 millones de hombres y 19.7 millones de mujeres. 

 

Al alza ingresos de prensa y servicios de salud: Inegi 

Los ingresos del sector servicios crecieron en todo el segundo semestre del año 

pasado, aún así en diciembre se contaron 10.2 por ciento por debajo de lo registrado 

en el mismo periodo de 2019, muestran datos del Instituto Nacional de Estadística 

y Geografía (Inegi). 

Entre los principales sectores, todos registraron una contracción respecto a 

diciembre del año previo en el número de trabajadores ocupados, aunque los 

medios masivos de información aumentaron sus ingresos en 5.1 por ciento y los 

servicios de salud y asistencia social en 10.8 por ciento. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/dar-certidumbre-inversion-reto-mexico-crecer-hr-ratings-424813
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/persiste-caida-en-empleo-durante-enero-inegi-6406785.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Al-alza-ingresos-de-prensa-y-servicios-de-salud-Inegi202125232
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Gasolinas y gas al alza impulsan inflación en arranque de febrero: Inegi 

La inflación en la primera quincena de febrero mantuvo su tendencia al alza debido 

principalmente al incremento en el precio de las gasolinas y el gas doméstico LP, 

de acuerdo con los datos más recientes dados a conocer por el Inegi. 

El Índice Nacional de Precios al Consumidor registró una inflación quincenal de 0.23 

por ciento en la primera mitad de febrero, así como una inflación anual de 3.84 por 

ciento, la tasa más alta desde octubre de 2020, con lo que se acerca al 4 por ciento, 

nivel superior del rango objetivo del Banco de México. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Gasolinas-y-gas-al-alza-impulsan-inflacion-en-arranque-de-febrero-Inegi202125236
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

 

García Cabeza de Vaca tiene derecho a manifestarse, pero nosotros no tenemos 

doble discurso: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró este jueves que el 

gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, tiene la libertad para 

expresarse ante las acusaciones en su contra, pero que su Gobierno no es igual a 

los anteriores. 

"Tiene todo el derecho de manifestarse, de denunciar, es parte de su libertad. Nada 

más decir que nosotros no tenemos un doble discurso, no somos hipócritas, la 

doctrina verdadera y a lo mejor la única de nuestros opositores, sobre todo de los 

conservadores, es la hipocresía, dicen una cosa y hacen otra, eso es la 

característica principal en todo", comentó. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-25-de-febrero-de-2021-6406744.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/garcia-cabeza-de-vaca-tiene-derecho-a-manifestarse-pero-nosotros-no-tenemos-doble-discurso-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/garcia-cabeza-de-vaca-tiene-derecho-a-manifestarse-pero-nosotros-no-tenemos-doble-discurso-amlo
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No somos tapadera de nadie, asegura AMLO 

En el caso del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca 

el gobierno no es tapadera ni persigue a nadie, afirmó ayer el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador ante la solicitud de desafuero del panista para ser 

investigado por presuntos nexos con el crimen organizado. 

“Quiero dejar de manifiesto que nosotros no perseguimos a nadie, no es mi fuerte 

la venganza, pero también debe de saberse, se los recuerdo, que he dicho que no 

somos tapadera de nadie”, acotó durante el encuentro diario con medios de 

comunicación. 

 

Gobernador acusa persecución desde Palacio; niega 4T venganza 

El gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, denunció 

que las acusaciones en su contra son producto de una persecución política dictada 

desde Palacio Nacional, y solicitó desechar la solicitud de desafuero. 

Lo anterior a través de un documento que presentó ante a la Secretaría General de 

la Cámara de Diputados, en el que argumentó violaciones al debido proceso tras la 

filtración de la petición hecha por la Fiscalía General de la República (FGR). 

 

 

Arropa PAN a Cabeza de Vaca 

Ante la posibilidad de un juicio de desafuero en su contra, el gobernador de 

Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, acusó ayer que hay una 

persecución política en su contra, orquestada directamente desde Palacio Nacional, 

donde despacha el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Desde la Cámara de Diputados, el mandatario local argumentó que en el gobierno 

federal están “muy molestos” con él por no dejarse doblegar. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-caso-gobernador-tamaulipas-gobierno-tapadera-nadie-424693
https://www.razon.com.mx/mexico/cabeza-vaca-ve-persecucion-politica-palacio-nacional-424820
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/25/arropa-pan-cabeza-de-vaca-262299.html
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López Obrador pide investigar a ASF por reporte 'tendencioso' sobre el NAIM 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este jueves que pedirá a 

la Cámara de Diputados que investigue a la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF), esto tras el informe que hizo sobre el costo de cancelar el Nuevo Aeropuerto 

Internacional de México (NAIM). 

"No creo, aunque existe la posibilidad, que hayan hecho mal las cuentas, aún así 

sería lamentable que la Auditoría de la Federación hiciera mal las cuentas. Creo 

que se trata de una actitud politiquera, de que buscaron dañarnos para complacer 

a nuestros opositores", afirmó en su conferencia de prensa. 

 

Solicitan senadores del PAN renuncia del Auditor Superior de la Federación 

La bancada del PAN en el Senado exigió la renuncia de David Colmenares al cargo 

de Auditor Superior de la Federación luego de que la dependencia a su cargo y él 

mismo se retractara de los cuestionamientos que la ASF formuló contra la Cuenta 

Pública de 2019. 

"El Auditor debe renunciar porque no sabe aritmética y ha dejado a la Auditoría 

Superior de la Federación en completo descrédito y falta de credibilidad y, al 

parecer, subordinado al Ejecutivo, y debe renunciar", sostuvo la senadora Lilly 

Téllez. 

 

 

En reporte de ASF sobre Dos Bocas también hay errores: Nahle 

Ciudad de México. Rocío Nahle García, titular de la Secretaría de Energía, aseguró 

que el reporte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre la ejecución de 

la obra de Dos Bocas también hay grandes errores en su análisis. 

A través de su cuenta de Twitter, Nahle García anunció que también va a responder. 

Explicó que empezando por los trabajos en la preparación del sitio, que al final el 

costo fue menor al contratado, logrando un ahorro. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/lopez-obrador-pide-investigacion-a-auditoria-superior-de-la-federacion-por-reporte-sobre-el-naim
https://www.contrareplica.mx/nota-Solicitan-senadores-del-PAN-renuncia-del-Auditor-Superior-de-la-Federacion202124232
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/25/economia/en-reporte-de-asf-sobre-dos-bocas-tambien-hay-errores-nahle/
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Ayotzinapa, espina clavada en el alma: AMLO 

En Iguala, Guerrero, el Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el 

caso de la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa ocurrida en 2014 es 

una espina que tiene clavada en el alma, por lo que no descansará ni se cansará 

de buscarlos para que se haga justicia y castigue a los responsables. 

El caso Ayotzinapa es una espina que traemos clavada en el alma. Por convicción 

y como representante del Estado mexicano reafirmó el compromiso de continuar 

trabajando en coordinación con la Fiscalía General y el Poder Judicial para saldar 

la deuda que tenemos pendiente con los padres y madres de los muchachos. 

 

 

PONDRÁN LUPA A LOS GASTOS DE CANDIDATOS; UIF INDAGA 10 CASOS 

Las autoridades financieras reforzaron la prevención del uso de recursos de 

procedencia ilícita durante este proceso electoral. 

Por medio de una guía, el sistema bancario pondrá especial atención en actividades 

inusuales de candidatos, precandidatos, militantes de partidos políticos, dirigentes 

partidistas, servidores públicos e incluso líderes sindicales. 

 

 

Confirma INE más de 90 por ciento de las casillas 

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que hasta el momento se tiene un 

avance en anuencias de 92.4 por ciento de los domicilios en donde se instalarán las 

casillas el próximo 6 de junio. 

De acuerdo con datos del INE, en 29 entidades del país ya se tienen firmados 

convenios de colaboración con las autoridades estatales de la Secretaría de 

Educación Pública para que escuelas funjan como sede de casillas. Las entidades 

que faltan de firmar el convenio son Ciudad de México, Guerrero y Zacatecas, pero 

se espera que en breve lo hagan. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/caso-ayotzinapa-espina-clavada-alma-cansar-amlo-424740
https://www.razon.com.mx/mexico/caso-ayotzinapa-envian-innsbruck-16-nuevos-restos-humanos-encontrados-cocula-424003
https://www.razon.com.mx/mexico/caso-ayotzinapa-envian-innsbruck-16-nuevos-restos-humanos-encontrados-cocula-424003
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pondran-lupa-a-los-gastos-de-candidatos-uif-indaga-10-casos-de-financiamiento-ilicito
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pondran-lupa-a-los-gastos-de-candidatos-uif-indaga-10-casos-de-financiamiento-ilicito
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/confirma-ine-mas-de-90-por-ciento-de-las-casillas-elecciones-votaciones-6406542.html
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Pactan México y Argentina crear eje estratégico en AL 

Los gobiernos de México y Argentina acordaron fortalecer su alianza estratégica, a 

fin de crear un eje que impulse los intereses latinoamericanos y hacer frente común 

para atender la crisis de Covid-19 y sus efectos socioeconómicos en la etapa 

pospandemia, para mejorar las condiciones en ambos países y en América Latina 

y el Caribe en su conjunto. 

Declaración conjunta 

Los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Alberto Fernández firmaron una 

declaración conjunta de 15 puntos, la cual se dio a conocer ayer, al término de la 

visita oficial del mandatario argentino a México, en la que también convinieron 

incrementar las inversiones recíprocas, así como la diversificación e intensificación 

del comercio bilateral. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/25/politica/pactan-mexico-y-argentina-crear-eje-estrategico-en-al/
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Juez anula medida migratoria de Biden 

Un juez federal de Estados Unidos prohibió indefinidamente que el gobierno del 

presidente Joe Biden aplace 100 días las deportaciones. 

El juez federal de distrito Drew Tipton emitió una orden judicial preliminar solicitada 

por Texas, que alegó que la medida violaba la ley federal y podría suponer costos 

adicionales para el estado. 

 

Antony Blinken, secretario de Estado de EU, realizará visitas virtuales a México y 

Canadá 

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, realizará sus primeras 

visitas virtuales a México y Canadá, informó este jueves. 

Las reuniones tienen como fin trabajar en el combate a la pandemia por el COVID-

19, entre otros temas. 

"Es un gran privilegio hacer mis primeras visitas, virtualmente, a Canadá y México 

mañana. Estas subrayan la importancia de nuestras relaciones. Juntos podemos 

lograr grandes avances para derrotar la pandemia, aumentar la seguridad regional 

y hacer crecer la prosperidad de nuestros ciudadanos", escribió en su cuenta de 

Twitter. 

 

Japón nombra a un ministro de la Soledad por aumento de suicidios 

Ante el aumento de suicidios en la nación, Japón ha decidio nombrar a Tetsushi 

Sakamoto como 'ministro de la Soledad', con el fin de que supervise los esfuerzos 

del Gobierno para abordar este problema ante el aislamiento por la pandemia de 

COVID-19, indica The Japan Times. 

El primer ministro japonés, Yoshihide Suga, informó recientemente que ha 

aumentado el número de suicidios en mujeres japonesas, pues ellas sufren más 

que los hombres debido al aislamiento y confinamiento, por lo que con este nuevo 

nombramiento espera que se creen y apliquen medidas que abonen a la solución. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/juez-anula-medida-migratoria-de-biden/1434666
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/antony-blinken-secretario-de-estado-de-eu-realizara-visitas-virtuales-a-mexico-y-canada
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/antony-blinken-secretario-de-estado-de-eu-realizara-visitas-virtuales-a-mexico-y-canada
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/japon-nombra-a-un-ministro-de-la-soledad-por-aumento-de-suicidios
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Venezuela declara persona no grata a embajadora de la UE y la expulsa 

Caracas. El gobierno de Venezuela ordenó ayer la expulsión de la jefa de la 

delegación de la Unión Europea (UE) en Caracas, Isabel Brilhante Pedrosa, y le dio 

72 horas para abandonar el país tras la decisión del bloque de imponer sanciones 

a 19 funcionarios venezolanos acusados de minar la democracia o violar los 

derechos humanos. 

Horas después, el presidente Nicolás Maduro exigió al bloque que rectifique las 

medidas contra su gobierno. “Nosotros estábamos buscando el diálogo y ya se 

habían dado pasos importantes con un país de Europa para restablecer el diálogo 

con todos los sectores de oposición y el chavismo, pero así no. O ustedes rectifican 

o con ustedes no hay más nunca ningún trato, de ningún tipo, ningún tipo de diálogo, 

señores de la Unión Europea”, expresó. 

 

Ordena Piñera que el ejército chileno se sume al patrullaje con la policía en zona 

mapuche 

Santiago. El gobierno de Sebastián Piñera optó por dar otra vuelta de tuerca al 

enfoque militarista con que enfrenta a la insurgencia mapuche en la “macrozona 

sur” de Chile (que abarca las regiones del Biobío, la Araucanía y Los Ríos), al 

anunciar que tropas del ejército se sumarán a las tareas de patrullaje conjunto y de 

coordinación estratégica con las fuerzas policiales. 

Se trata de una cesión a las presiones de sectores ultraderechistas y latifundistas 

que llevan semanas insistiendo en que se imponga el estado de sitio y que los 

militares intervengan en la Araucanía, ante el evidente y rotundo fracaso 

gubernamental y de las policías para controlar el territorio, donde predominan los 

Órganos de Resistencia Territorial (ORT, grupos operativos de la Coordinadora 

Arauco Malleco), que se desplazan y actúan a su antojo incendiando haciendas, 

maquinarias agrícolas y forestales y camiones que transportan madera. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/25/mundo/venezuela-declara-persona-no-grata-a-embajadora-de-la-ue-y-la-expulsa/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/25/mundo/ordena-pinera-que-el-ejercito-chileno-se-sume-al-patrullaje-con-la-policia-en-zona-mapuche/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/25/mundo/ordena-pinera-que-el-ejercito-chileno-se-sume-al-patrullaje-con-la-policia-en-zona-mapuche/
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JOSÉ YUSTE 

Beyruti, el rey del outsourcing que facturaba 2,100 mdd 

A Raúl Beyruti Sánchez se le conocía como el rey del outsourcing, una figura legal 

que al presidente López Obrador no le ha gustado del todo, especialmente porque 

en algunos casos (desde luego, no todos) se usó para evitar el pago de derechos 

laborales. Desde que inició la discusión del outsourcing, al empresario Beyruti lo 

traían en la mira, la Procuraduría Fiscal de la Federación (Carlos Romero) y la 

Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda (Santiago Nieto). 

Beyruti empezó desde abajo, siendo trabajador de una fábrica. Y su última 

promoción corporativa de GINgroup facturaba, nada menos que 2,100 millones de 

dólares anuales. Tenía participación en 4,500 sectores (empresas). Y contaba con 

195 mil colaboradores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/beyruti-el-rey-del-outsourcing-que-facturaba-2100-mdd/131300
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Editorial 

Dimensionar y combatir la corrupción 

La Fiscalía General de la República (FGR) solicitó el martes a la Cámara de 

Diputados el desafuero del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García 

Cabeza de Vaca, por probables delitos de delincuencia organizada, operaciones 

con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada. Al día 

siguiente, la FGR obtuvo de un juez federal una orden de aprehensión contra el 

empresario Raúl Beyruti, presidente de Grupo GIN, la mayor empresa 

de outsourcing en el país. De acuerdo con la UIF, el acusado habría incurrido en 

defraudación fiscal y realizado operaciones con recursos de procedencia ilícita que 

podrían superar 30 mil millones de pesos. 

La orden de aprehensión contra el empresario y el pedido para desaforar al 

gobernador dan un nuevo aliento a los esfuerzos del gobierno federal para combatir 

la corrupción en todas sus facetas. En esta lucha se ha investigado y judicializado 

a quienes usaron sus cargos en la administración pública federal para desviar 

recursos o cobrar favores –situaciones de Rosario Robles y otros ocho involucrados 

en la estafa maestra además de Emilio Lozoya–; a funcionarios de los ámbitos 

estatal o local que incurrieron en las mismas prácticas o en otros ilícitos –César 

Duarte, Mario Marín, García Cabeza de Vaca, Mauricio Toledo y múltiples ex 

colaboradores del ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México Miguel Ángel 

Mancera, entre ellos Raymundo Collins, Miguel Ángel Vásquez y Hedilberto Chávez 

Gerónimo–; a integrantes de la iniciativa privada que aprovecharon sus conexiones 

dentro de la clase política para esquilmar al erario u obtener impunidad en 

actividades ilícitas –como Alonso Ancira, el abogado Juan Collado o el propio 

Beyruti–; al líder de la mafia laboral conocida como Sindicato Libertad, Hugo Bello, 

así como a implicados en el caso más emblemático de violación a los derechos 

humanos en el sexenio pasado, la desaparición forzada de los 43 estudiantes de 

Ayotzinapa: Tomás Zerón, el capitán José Martínez Crespo y José Ángel 

Casarrubias Salgado, El Mochomo; por lo demás, el combate a la impunidad no se 

limita a violaciones cometidas durante administraciones pasadas, como muestra la 

aprehensión de seis militares acusados del asesinato de una mujer en el transcurso 

de protestas efectuadas en Chihuahua en septiembre de 2020. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/25/edito
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EDITORIAL 

Enturbiar la transparencia 

En entrevista con este diario, Blanca Lilia Ibarra Cadena, comisionada presidenta 

del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (Inai), destaca la importancia que tiene la entidad a su cargo de 

ser independiente ante el Ejecutivo u otros poderes del Estado y mantenerse fiel a 

su misión de transmitir información apegada a los hechos y la realidad, y para ello 

tiene el deber de nunca comprometer su autonomía. 

Una instancia como el INAI tiene por delante mucha tarea difícil por hacer, ya que 

tiene que lidiar con las opacidades que áreas gubernamentales insisten en 

mantener, como es el caso de la reserva que por ejemplo hace la Comisión Federal 

de Electricidad (CFE) a la información sobre el apagón de diciembre pasado, en 

donde se reconoció que hubo uso de documentos falsos y aunque se informó que 

se iba a investigar, no ha habido resultados hasta ahora. 

 

HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

Con dinero se arregla tu Auditoría 

Desde que llegó a encabezar la Auditoría Superior de la Federación, David 

Colmenares estableció un engranaje de corrupción para que cualquier gobierno 

pudiera, a cambio de un buen dinero, sacudirse el golpe político de ser señalado 

por las irregularidades en el manejo del dinero público. 

Desde luego, Colmenares no se encarga de operar esto a detalle. Eso lo expondría 

mucho políticamente. Con el que hay que arreglarse es con el maestro Isaac Rojkind 

Orleanksy, titular de la Auditoría Especial de Seguimiento, Informes e Investigación, 

brazo derecho de Colmenares. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/enturbiar-la-transparencia
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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HISTORIA DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

AMLO quiere a Colmenares fuera de la ASF 

De gira por Baja California, el fin de semana pasado Andrés Manuel López 

Obrador recibió las primeras noticias sobre el informe de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) correspondiente al 2019, su primer año de gobierno. El dato que 

lo puso fúrico fue el del costo de la cancelación del Aeropuerto de Texcoco, que se 

estimó en 331 mil 996 millones de pesos, tres veces más de lo anunciado por su 

administración. 

El Presidente giró instrucciones a su Consejería Jurídica y a la Secretaría de 

Hacienda para que contrastaran la información. Las llamadas a la ASF confirmaron 

la sospecha: hubo errores en el cálculo del costo de la cancelación, aunque no 

fueron deliberados. Sin embargo, esta sola pifia terminó ensuciando todo el informe, 

que reveló anomalías por 44 mil millones de pesos del gobierno de López Obrador, 

un monto superior en 14 mil millones a las irregularidades detectadas en el último 

año de gobierno de Enrique Peña Nieto. 

 

 

EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Eje Central en manos de la Unión Tepito 

Llegamos a Eje Central con el equipo de grabación de El Foco, el programa de 

televisión que conduzco con Veka Duncan en ADN40. Eran las 3 de la tarde de un 

lunes. La calle estaba atestada de vendedores ambulantes y el tráfico había vuelto 

a ser infernal. 

Al doblar en Plaza de las Vizcaínas, para relatar la historia de ese sitio en donde 

alguna vez estuvieron los teatros Apolo y Politeama, y en donde triunfaron Agustín 

Lara, José Medel, Toña la Negra y Joaquín Pardavé, entre otros, notamos una 

rápida estampida de hombres con gorra y bolsas de las llamadas “mariconeras” 

cruzadas al pecho. 

Algunos se esfumaron a bordo de motonetas. Otros cruzaron las puertas de 

vecindades cercanas. Parecía que hubiéramos sorprendido a alguien haciendo algo 

indebido, ilícito, tremendo. Nos rodeó un silencio de muerte. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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SACAPUNTAS 

Organización ideal 

Se anotaron un 10 la Secretaría de Salud de la CDMX, encabezada por Olivia 

López, y el IMSS, de Zoé Robledo. Y es que la campaña de vacunación que inició 

ayer en Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco ha sido, hasta ahora la más ágil y 

organizada. Los adultos mayores no esperaron más de 40 minutos para recibir la 

dosis de la vacuna rusa Sputnik. El plan es continuar así.   

Pierde Narro, otra vez  

Palo al senador de Morena José Narro Céspedes: el TEPJF, que preside José Luis 

Vargas, validó la encuesta que definió la candidatura a gobernador de Zacatecas 

para David Monreal. El fallo se dio tras el análisis de la queja presentada por Narro, 

y es su tercer revés, pues la Comisión de Honor y Justicia del partido y el Tribunal 

local también aprobaron la encuesta.  

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Golpazo a la alianza 

Para el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, no 

hay duda: se trata de una “persecución política” delineada directamente “desde 

Palacio Nacional”. 

  Y los tiempos en los que la Fiscalía General de la República (FGR) ha echado la 

solicitud de desafuero a la Cámara de Diputados también le son bien claros: en 

pleno proceso electoral. 

Era de mínima decencia política haberme pedido comparecer hace un año, cuando 

supuestamente empezaron las especulaciones, no ahora que empiezan las 

elecciones… ¡Qué casualidad!, reclamó Cabeza de Vaca. 

 

  

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/25/sacapuntas-262268.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/25/golpazo-la-alianza-262234.html
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Lecciones. No pasa inadvertido el orden con el que se realizó el primer día de 

vacunas en tres alcaldías de la CDMX, pues la jornada transcurrió sin contratiempos 

y se logró vacunar a 19 mil 737 personas de 60 años y más; siete mil 630 de 

Iztacalco; cinco mil 473 de Tláhuac y seis mil 634 de Xochimilco. La jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que la atención fue ágil. “Hubo bastante 

organización, los tiempos de espera no fueron mayores a 40 minutos”, destacó. 

Inclusive en muchos lugares el tiempo de espera fue de sólo media hora. Así se 

hace, no como en otros lares. Felicidades, sobre todo, a los capitalinos. 

 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

El autogol de la Auditoría 

En un país regido por la suspicacia y fustigado por la corrupción, la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) de la Cámara de Diputados había logrado 

establecerse como una institución con credibilidad poniendo freno al mal manejo de 

los recursos públicos. 

La facultad del Legislativo para revisar las cuentas públicas se remonta a los 

orígenes de nuestra República. La Constitución de 1824, en su artículo 50, otorgó 

al Congreso la responsabilidad de “fijar los gastos generales, establecer las 

contribuciones necesarias para cubrirlos, arreglar su recaudación, determinar su 

inversión, y tomar anualmente cuentas al gobierno”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1434681
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-autogol-de-la-auditoria/1434671
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Los claroscuros de Cabeza de Vaca 

La acusación contra el gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca, a 

pocas semanas del inicio de la campaña electoral, cuando el gobernador de 

Tamaulipas resulta uno de los más protagónicos del bloque opositor y cuando está 

intentando armar un equipo que pueda ponerlo en la línea de salida para el 2024, 

parece ser fruto, como han dicho los panistas, de la utilización de un instrumento 

jurídico con objetivos político-partidarios. 

Pero no se puede negar que el gobernador es un personaje controvertido y sobre el 

que penden acusaciones de relaciones, por lo menos, sospechosas, desde hace 

años. En este espacio, el 25 de enero de 2016, publicamos una serie de datos, que 

ya habíamos adelantado meses atrás, que confirman que, en el caso de Cabeza de 

Vaca, es mucho lo que se debe poner sobre la mesa de debates para observar 

todos los grises de su historial. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Auditorías al gobierno de López Obrador: tanto trabajo para... 

Esta semana he dedicado mis columnas a tres auditorías de la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) del primer año de gobierno de López Obrador. No ha sido 

fácil revisar documentos legales llenos de fárrago. Sin embargo, me parecía muy 

importante señalar los errores que identificó una institución de gobierno, como es la 

ASF, sobre la actuación de la administración lopezobradorista en 2019. 

El problema para mis artículos es que, conforme avanzaban los días, la ASF perdía 

credibilidad a pasos agigantados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/los-claroscuros-de-cabeza-de-vaca/1434670
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/auditorias-al-gobierno-de-lopez-obrador-tanto-trabajo-para-nada/1434673
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ALICIA SALGADO 

HSBC México, con el foco en el cliente 

Sin lugar a dudas, para el negocio bancario en el mundo, el 2020 no fue el mejor de 

su historia. El reporte de caída de utilidades de los bancos estadunidenses fue en 

promedio de 36%, y en el caso de HSBC Plc, reporta una reducción del 34 por 

ciento. 

En México, el brote de covid-19 ha tenido, y sigue teniendo, un impacto material en 

las empresas de todo el mundo: ha causado interrupciones a clientes de la banca, 

proveedores y personal. 

 

DAVID PARAMO 

Colmenares debe irse 

Los gravísimos errores que cometió la Auditoría Superior de la Federación en torno 

a los costos de la cancelación del NAIM terminaron con el gran prestigio que este 

organismo construyó durante 20 años, ponen en duda la revisión de los actos 

durante el primer año de este gobierno y deberían implicar que David Colmenares 

Páramo renuncie al cargo o sea removido por la Cámara de Diputados. 

Los errores, incluso de fundamentos, que exhibió Arturo Herrera, confirman una 

serie de hechos: 

1.- El Presidente de la República tenía razón cuando dijo que tenía otros datos. Los 

errores eran tan evidentes que es fácil deducir que los funcionarios de la Secretaría 

de Hacienda los advirtieron el fin de semana, cuando se liberó el documento de la 

ASF y el presidente de ese organismo hizo un papel lamentable en sus 

presentaciones públicas del lunes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/hsbc-mexico-con-el-foco-en-el-cliente/131305
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/colmenares-debe-irse/131302
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La exitosa negociación sindical rindió frutos. Aeroméxico, que dirige Andrés 

Conesa, recibió los 625 millones de dólares restantes del Financiamiento 

Preferencial Garantizado que le realizó el Fondo Apollo Global Management, por mil 

millones de dólares. Para lograr acceder al préstamo, la compañía mexicana tuvo 

que llegar a acuerdos con sus accionistas y realizar cambios estructurales, como la 

modificación a los contratos colectivos de trabajo de sus tripulaciones, por ejemplo. 

El capital ayudará a la empresa a continuar con su reestructura financiera bajo la 

Ley de Quiebras de Estados Unidos y a sobrellevar el embate de la pandemia, que 

el año pasado la llevó a perder 42 mil 529 millones de pesos. 

 

 

MARICARMEN CORTES 

Senadores tampoco escucharán a empresarios 

La reforma a la Ley Eléctrica fue aprobada por 304 votos a favor de Morena y sus 

aliados PT y PES y demostraron que el parlamento abierto fue un ejercicio inútil 

porque no se atendió ninguna de las alertas de especialistas y empresarios sobre 

los riesgos de esta reforma. 

En conferencia de prensa, los dirigentes del CCE, encabezados por Carlos Salazar, 

volvieron a advertir sobre los riesgos de esta reforma y su costo económico, fiscal, 

energético y ambiental al melgar a las energías renovables y jurídicos por el alud de 

amparos, indemnizaciones por contratos y proyectos cancelados y litigios 

nacionales e internacionales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/131301
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/senadores-tampoco-escucharan-empresarios/131303
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

La pandemia, inmune a los discursos 

Una expresión, otra, de que el manejo de la pandemia en México no es un ejemplo 

mundial, es el número de integrantes del primer círculo de gobierno infectados, y 

uno de ellos, el titular de la Marina, dos veces, lo que acaba el mito de que el 

contagio crea inmunidad, como declaró el propio presidente López Obrador al 

reaparecer recuperado del golpe del virus y argumentar una vez más por qué no 

usará cubrebocas: ya me dio, ya no contagio. 

Y paso revista: Irma Eréndira Sandoval, secretaria de la Función Pública; Rocío 

Nahle, de Energía; Arturo Herrera, Hacienda; Rosa Icela Rodríguez, Seguridad; 

Jorge Arganis, SCT; Víctor Villalobos, Agricultura; el general Luis Cresencio 

Sandoval, Sedena, y el almirante José Rafael Ojeda, Marina, dos veces. Y agrego 

al subsecretario Hugo López-Gatell, al titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer, y al 

vocero, Jesús Ramírez. A Raquel Buenrostro, del SAT; Zoé Robledo, IMSS; Ricardo 

Sheffield, Profeco. Y añado a Claudia Sheinbaum. Esto a ese nivel. 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió Nacional 

Que la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, presidida por el 

morenista Pablo Gómez, se alista para recibir en las próximas horas la solicitud de 

procedencia contra el gobernador tamaulipeco, Francisco García Cabeza de Vaca, 

y, en su caso, iniciar el procedimiento de desafuero por las imputaciones de 

delincuencia organizada, lavado y defraudación que presume la FGR. Por la 

contingencia sanitaria, el órgano debe pedir al panista comparecer por escrito, como 

lo han hecho otros, pero sin descartar una sesión presencial. 

Que tomó días a los hombres de leyes, pero respondieron a AMLO sobre eso de 

que los defensores de empresas extranjeras son “traidores a la patria”, a propósito 

de los litigios en puerta por la reforma eléctrica, y la Escuela Libre de Derecho, el 

Ilustre Colegio de Abogados, la Asociación Nacional y la Barra Mexicana reprobaron 

la “desafortunada y hostil” declaración. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-pandemia-inmune-a-los-discursos
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_141
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CARLOS PUIG 

La CIDH y la Fiscalía que quiere Gertz 

En el Senado está para ser discutida en este periodo una nueva Ley Orgánica de la 

Fiscalía General de la República. Diferentes organizaciones, centros académicos y 

colectivos de víctimas han pedido al Senado que la iniciativa de ley sea ampliamente 

discutida, y han hecho observaciones que resumen en que algunas partes de la ley 

serían en realidad un retroceso para la justicia. 

Frente a la poca respuesta del Senado para abrir en serio la discusión y el debate, 

algunas de estas organizaciones acudieron a instancias internacionales. La 

Comisión Interamericana de los Derechos Humanos se pronunció el lunes llamando 

“al Estado mexicano a asegurar que cualquier modificación legislativa a la Ley 

Orgánica de la Fiscalía General de la República sea debatida con amplia 

participación ciudadana, aplicando el enfoque de derechos humanos y de modo 

consistente con sus compromisos internacionales en la materia”. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Vacunas: el espejo chileno 

El diario El País (https://bit.ly/37K0l3o) ha explicado en una crónica el éxito de la 

vacunación en Chile que ha sorprendido al mundo y que es, desde luego, la 

excepción virtuosa en el triste panorama latinoamericano. 

Chile empezó su proceso de vacunación el 3 de febrero pasado y anteayer, martes 

23, había vacunado a más de 3 millones de personas, 16 por ciento de su población 

de 19 millones. Superaba ampliamente en la región a Argentina (1.65 por ciento de 

vacunados), a Brasil (3.43 por ciento) y a México (1.4 por ciento). Tenía mil 300 

centros de vacunación activos y garantizadas la llegada de suficientes vacunas para 

seguir el proceso, ininterrumpidamente, durante este semestre, en el que esperan 

alcanzar la inmunidad de rebaño. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-cidh-y-la-fiscalia-que-quiere-gertz
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/vacunas-el-espejo-chileno
https://bit.ly/37K0l3o
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CARLOS MARIN 

Loca estrategia de vacunación 

Las humillaciones en Ecatepec a decenas de miles de mayores de 60 años 

ilusionados con recibir sus vacunas contrastan con el servicio cordial, eficiente y 

hasta festivo que reciben las viejitas y viejitos en tres alcaldías capitalinas. 

El pésimo y buen trato a ese sector vulnerable no está en manos de alguna 

institución sanitaria, lo cual es ilógico y absurdo, sino de las autoridades políticas, 

en estos casos paradójicamente correligionarias de Morena: el inútil presidente 

municipal Fernando Vilchis y la eficiente jefa de Gobierno de Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Cabeza de Vaca, pisa y corre en San Lázaro 

Rápido y furioso, con media docena de guardaespaldas y flamantes camionetas, el 

gobernador panista de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, salió 

ayer a toda velocidad del Palacio Legislativo de San Lázaro. Presionado por 

reporteros, fotógrafos y camarógrafos, y decidido a no dar declaraciones más allá 

de su mensaje a medios, generó un tumulto en el estacionamiento del sótano de la 

Cámara de Diputados. En medio de empujones y jaloneos entre los comunicadores 

y elementos de seguridad legislativa y del góber panista, los vehículos aceleraron a 

toda marcha su salida del túnel, lo que obligó a la prensa a correr y resguardarse 

para no ser atropellados, se quejaron. 

Qué pena con las visitas 

Como era de esperarse, la región norte de Guerrero se calentó ante la visita del 

presidente López Obrador y su invitado, el mandatario argentino Alberto Fernández, 

a Iguala de la Independencia. Si bien logró contener protestas de padres de los 43, 

no logró impedir que se hicieran presentes los reclamos feministas por la 

candidatura de Félix Salgado al gobierno guerrerense. Tampoco evitar que 

familiares de José Luis Abarca exigieran justicia al considerar al exedil y a su 

esposa como presos políticos. Ni esquivar las ‘narcomantas’ atribuidas a cárteles 

que operan en la entidad. Ahora sí que como diría el clásico: “¡Qué pena con las 

visitas!” 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/loca-estrategia-de-vacunacion
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/cabeza-de-vaca-pisa-y-corre-en-san-lazaro
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ENRIQUE QUINTANA 

El cuarto ministro 

El pasado 15 de febrero, la Comisión Federal de Competencia Económica, Cofece, 

emitió una opinión respecto a las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica, que 

fueron aprobadas por la Cámara de Diputados hace un par de días. 

En ella, recomendó al Congreso no aprobar la reforma en los términos propuestos 

porque “podría afectar severamente el proceso de competencia y libre concurrencia 

en los eslabones de generación y comercialización de energía eléctrica”. 

 

DARÍO CELIS 

'Aeroproa' a la vista 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) no solo interpretó correctamente el 

costo total de la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), 

sino que se quedó corta. 

Consideró las acciones requeridas para matar el proyecto de Texcoco, superior en 

más de 200% a lo declarado, y fue más allá al estimar la conversión de una deuda 

que era privada y que la 4T hizo pública. 

 

PABLO HIRIART 

Biden toma a Canadá como su gran aliado 

La reunión Biden-Trudeau de esta semana acercó como nunca antes –desde que 

George Bush padre se inclinó por México hace tres décadas– a Canadá y Estados 

Unidos. 

Así lo dijo el presidente Biden: “Estados Unidos no tiene un amigo más cercano, 

ningún amigo más cercano que Canadá… Por eso fuiste mi primer invitado, Justin”. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/el-cuarto-ministro
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/aeroproa-a-la-vista
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/biden-toma-a-canada-como-su-gran-aliado
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

¡Hay pleito! 

El pleito entre el gobierno federal y el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca, está en un punto sin retorno. La semana pasada, 

anticipando una acción de la Fiscalía General en su contra, envió un mensaje de 

conciliación a Palacio Nacional, ofreciendo posiciones políticas a cambio de paz 

judicial. Ya era tarde. El martes, el fiscal Alejandro Gertz Manero solicitó a la Cámara 

de Diputados su desafuero para procesarlo por delitos relacionados con la 

delincuencia organizada, y el presidente Andrés Manuel López Obrador le dijo ayer 

al gobernador, sin mencionarlo, que no era una venganza política, pero que no era 

tapadera de nadie. 

La petición del fiscal tiene un doble componente para meter presión al Congreso 

local, que es el que, por ley, tiene que realizar el proceso, a fin de que no alargue el 

procedimiento, y hacer pública toda la documentación de la acusación, 

incrementando la presión para que actúe. Ciertamente es un tema cargado de 

política y probablemente con intenciones electorales, pero también es una mancha 

que ha arrastrado García Cabeza de Vaca hace años, que ahora, si es inocente, 

como afirma, finalmente podrá aclararlo definitivamente en tribunales. 

 

SALVADOR CAMARENA 

De hinchas y periodistas 

Vino a México el presidente argentino Alberto Fernández. Y en Palacio Nacional el 

martes dijo que para él un periodista es como un aficionado pambolero: “Está en la 

tribuna mirando el partido de futbol, sabe lo que tiene que hacer el arquero, cómo 

tiene que cabecear el 9, pero nunca jugó el partido de futbol. Analizar desde la platea 

es una cosa muy simple, jugar el partido es otra cosa”. 

Creo que si a alguien, la comparación del señor presidente Fernández agrede a los 

hinchas, seres que año con año apoyan –en las buenas y en las malas– a su equipo: 

compran la camisa del club apenas cambia de estampado, se llenan de afiches, 

están al día en las noticias de su escuadra… Y, por supuesto, en el estadio o frente 

a las pantallas aplauden y gritan para decirles que mejoren, que pueden más, que 

suden la camiseta, carajo, muchachos, ustedes pueden, venga, cómo no los voy a 

querer, ódiame más, Chivas y qué etc., etc., etc. No veo para qué comparar a tan 

fieles seguidores con seres tan, digamos, mustios como los periodistas. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/hay-pleito
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/de-hinchas-y-periodistas
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Federico Arreola 

¿Qué tan enfermo de covid está Hugo López-Gatell? 

“El doctor (López-Gatell) presentó el día de ayer una disminución leve de 

oxigenación y por recomendación de su médico, está recibiendo una oxigenación 

suplementaria”, dijo Ricardo Cortés Alcalá, director de Promoción de la Salud. 

¿Qué es una disminución leve de oxigenación? ¿Que en el oxímetro el nivel de 

saturación baje de 90? ¿Que caiga por debajo de 85? 

 

 

Rozones 

Pregúntele a Sheinbaum 

Con la novedad de que los preparativos y la logística para la aplicación de la vacuna 

en Tláhuac, Iztacalco y Xochimilco que implementó la Jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, resultaron todo un éxito. Para empezar, no se vio el desorden de los 

días anteriores y sí muchas inoculaciones, pues se tuvo un avance de 93 por ciento, 

con 19 mil 737 dosis aplicadas. Además, los tiempos de espera no rebasaron los 40 

minutos.  

Nos hacen ver que si todos los días se mantuviera este ritmo, en un mes se podría 

inmunizar a 592 mil 110 personas. En la capital mexicana hay poco más de un millón 

276 mil adultos mayores, así que de seguir así, en 30 días estaríamos hablando de 

que la mitad de la población de este sector ya estaría vacunada. Y si se ampliara el 

suministro de vacunas y se replicara el esquema de aplicación se podría ir más 

rápido. Así que si alguna autoridad tiene dudas de cómo hacerlo puede tocar el 

timbre y preguntar en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-que-tan-enfermo-de-covid-esta-hugo-lopez-gatell.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/preguntele-sheinbaum-424823
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Javier Solórzano 

Clases presenciales, no por ahora 

No tiene sentido forzar el regreso a clases presenciales. Hacerlo es poner en riesgo 

mucho de lo que se ha avanzado, por más que todo vaya a contracorriente.  

La experiencia en otros países no necesariamente es un referente, debido  a que 

en el nuestro la estrategia ante la pandemia ha sido profundamente desigual. 

 

Bibiana Belsasso 

Padres que violan 

Hace unos días el actor y cantante Ricardo "C" fue detenido luego de que su 

exesposa lo acusara ante la Fiscalía Especializada en Delitos Sexuales, por el 

abuso sexual contra su propia hija, Valentina, de 14 años. 

La denuncia había sido presentada desde diciembre pasado ante la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), y fue ahí donde se 

iniciaron las investigaciones. 

 

Ángeles Aguilar 

Cojera legislativa en teletrabajo y ausentes reglas fiscales 

Contigo a la distancia, empresa mía estoy… En el último año la oficina se 

transformó. Hoy una sala de juntas repleta cabe en la pantalla de nuestros celulares, 

mientras que el radiopasillo se apretó en un chat. 

Por si fuera poco, la pandemia sigue adelante. En este 2021 el cuidado de la salud 

se mantendrá como una de las principales preocupaciones. De acuerdo con datos 

de KPMG, al mando de Víctor Esquivel, 89% de las firmas operará mediante 

modelos híbridos de colaboración. Es más, en 45% de estas empresas se espera 

que la mayoría de los empleados realicen sus funciones a distancia. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/clases-presenciales-424824
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/padres-violan-424797
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/cojera-legislativa-teletrabajo-ausentes-reglas-fiscales-424812
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Arturo Damm 

Consecuencias 

Se aprobó, en la Cámara de Diputados, la contrarreforma eléctrica. Comento 

algunas de sus consecuencias. 

Es inconstitucional (Art. 28) porque, al relegar a un segundo plano a las empresas 

privadas que generan electricidad de manera más barata (económica) y más limpia 

(ecológica) que la CFE, limita la competencia. 

 

 

La gran Carpa 

Foca 

El presidente López Obrador argumentó que no ha podido vender el avión 

presidencial, porque es “muy exclusivo”. En su conferencia matutina, el mandatario 

aseguró que se le está dando mantenimiento a la aeronave y que la seguirá 

ofreciendo. “Aprovecho también para ofrecerlo, pero no hemos podido (venderlo) 

porque lo hicieron, no en serie, sino en pedido especial, exclusivo”, declaró. A la 

vez, recordó que se subastarán 19 aeronaves para recaudar 500 millones de pesos. 

 

 

¿Será? 

Merecidas vacaciones 

El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), José Luis Vargas, sigue de vacaciones… aunque el proceso electoral ya 

está en curso. El magistrado decidió tomar sus días de asueto casi después de que 

se aprobara la resolución sobre las mañaneras del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Pura coincidencia. ¿Será? 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/consecuencias-424806
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210225-0032.html
https://www.24-horas.mx/2021/02/25/merecidas-vacaciones/
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Dinero 

Tamaulipas no debiera ser un lugar atractivo para emplearse como gobernador del 

estado. Dos ex mandatarios están en la cárcel, un candidato fue asesinado en plena 

campaña y el actual, Francisco García Cabeza de Vaca, se encuentra en la mira de 

la Fiscalía General de la República, que ha solicitado su desafuero a la Cámara de 

Diputados para luego llevarlo ante un juez a que responda por delitos graves y 

finalmente encarcelarlo. Los ex gobernadores tras las rejas son Tomás Yarrington, 

a quien detuvo la Interpol en Italia y se encuentra bajo proceso en Estados Unidos; 

cuando pague su pena allá será entregado a las autoridades de México. El otro es 

Eugenio Hernández; está preso en México y tiene un expediente penal en Estados 

Unidos. Y Rodolfo Torre Cantú, aspirante al gobierno de Tamaulipas, fue asesinado 

en plena campaña. Todos son priístas. Ahora la fiscalía ha pedido a la Cámara de 

Diputados el desafuero del panista Francisco García Cabeza de Vaca, acusado de 

delincuencia organizada, operación de recursos de procedencia ilícita y 

defraudación fiscal. La jerarquía panista, con Felipe Calderón de frente, saltó a 

defenderlo. Los cargos deberán ser conocidos en las reuniones de la Cámara de 

Diputados cuando se discuta si se concede la solicitud de la fiscalía. Debe ser un 

caso sólido, no puede permitirse el fiscal Alejandro Gertz Manero que se le diluya 

entre los dedos. El último desafuero fue el promovido por Vicente Fox contra Andrés 

Manuel López Obrador, cuando era jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal. 

La mayoría prianista votó en favor. Las cosas han cambiado. Ahora la Cámara es 

dominada por Morena y sus aliados. Pero sigue en pie la pregunta: ¿por qué es tan 

peleada la gubernatura de Tamaulipas que hasta asesinan a los aspirantes? Es un 

punto de tráfico de drogas, armas y seres humanos de importancia internacional. 
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Astillero 

El Partido Acción Nacional (PAN) y otros derechistas, como Felipe Calderón 

Hinojosa, decidieron asociar su suerte política y electoral inmediata a una figura y 

un expediente judicial difícilmente defendibles y marcadamente condenables. 

Pudieron los directivos de la derecha electoral mexicana ser prudentes, denunciar 

sólo lo que a su criterio fuese necesario y resguardable y mantener abierta la puerta 

de la legalidad aplicable en cualquier caso, sea gobernador o no el acusado, sin 

defensas retóricas o partidistas. Pero, de botepronto, de manera torpe e 

innecesaria, decidieron (Marko Cortés, Juan Carlos Romero Hicks, Martín Orozco 

y, con matices, Enrique Alfaro, entre otros) practicar una solidaridad con Francisco 

Javier García Cabeza de Vaca que más adelante podría devenir en complicidad no 

necesariamente en términos judiciales, pero sí políticos y electorales. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/25/opinion/008o1pol

